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SUIVEZ-NOUS  
SUR LES RÉSEAUX

MEILLEURS VŒUX 
En ce début d’année 2024, je vous présente en mon 
nom et en celui du conseil municipal tous mes vœux de 
bonheur, santé et réussite dans vos projets pour cette 
nouvelle année.

RÉALISATIONS 
Pour la commune de Pacé, nous allons poursuivre notre 
plan d’investissements avec la réalisation de travaux 
qui sont importants. Beaucoup de chantiers sont en 
cours. Ce sont des équipements qui vont répondre à une 
attente et qui seront livrés au cours de l’année 2025.

ACTIVITÉS 
Nous souhaitons également continuer à favoriser la 
vie sociale de nos concitoyens. A Pacé on peut trouver 
beaucoup d’activités permettant à chacun de vivre 
des moments de partage et qui correspondent à ses 
souhaits en matière culturelle, sportive et autres.

Que 2024 soit une année de calme, de respect et de 
fraternité entre tous !

« Je vous 
présente, en 

mon nom et en 
celui du conseil 
municipal, tous 

mes vœux de 
bonheur »

HERVÉ DEPOUEZ
MAIRE DE PACÉ
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instantanés
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SPORT
Remise des trophées aux sportifs
La cérémonie de remise des trophées aux sportifs pacéens a eu lieu le 
vendredi 24 novembre dans la salle Cornouaille du complexe sportif Jean-
Paul Chasseboeuf. Les lauréats sportifs et bénévoles ont reçu un trophée 
pour leurs exploits et leur implication pour la commune.

ENVIRONNEMENT
Bonnes pratiques 
pour chauffer
Cet hiver, des représentants 
de la société Fibois Bretagne, 
en partenariat avec Rennes 
Métropole, sont venus sur le 
marché pour prodiguer les bonnes 
pratiques pour un chauffage au 
bois efficace, économique et 
respectueux de l’air !

Sportifs et équipes 
récompensés 

 Section foot féminin, 
championne départementale D2

 Hawa-Elizabeth Sidibé, 
section tennis, championne 
d’Ille-et-Vilaine et de Bretagne 

 Section badminton, 
championne de Nationale 2 et 
montée en Nationale 1

 Louise Piron, section 
athlétisme, championne de 
France cadette U18 du triple 
saut 

 Alicia Le Gall, section 
gymnastique artistique, 
championne d’Ille-et-Vilaine 
et de Bretagne 
Bénévoles récompensés

 Hélène Notat, 
Présidente du COP général

 Christian Riou, 
Trésorier du COP général
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Escapades classiques
Eléna Philouze et Pénélope 
Kouroupakis, deux jeunes talents 
pacéens, se sont produites sur 
la scène de l’Escapade début 
décembre. L’une au piano et 
la seconde au violon, elles ont 
conquis les spectateurs avec des 
reprises de grands classiques.

Un hiver à Pacé !
Le mois de décembre a été rythmé par les diverses 
animations d’Un Hiver à Pacé. Sur plusieurs jours, les 
Pacéens et Pacéennes ont profité de la féerie des fêtes 
avec les illuminations, des spectacles, des concerts...

CONCERT
Gabriel Saglio
Mi-décembre, Gabriel Saglio 
chanteur français à la voix 
si caractéristique est venu à 
l’Escapade pour offrir un concert 
chaleureux et entraînant. 



instantanés

PRÉVENTION
Contrôle des éclairages 
aux collèges
La Police Municipale a mené 
une action de sensibilisation à 
la sécurité routière auprès des 
collégiens. L’objectif ? Inciter les 
cyclistes à s’assurer qu’ils sont bien 
visibles avec des éclairages et 
accessoires réfléchissants.

CADRE DE VIE
L’avenue Etienne et Mathilde Pinault réaménagée 
avec des espaces verts
En fin d’année, les agents municipaux de la ville ont finalisé 
l’aménagement paysager de l’avenue Pinault. Vivaces, petites plantes 
et arbres ont été plantés pour embellir l’avenue.

6

L’artiste Nach 
en concert  
au Ponant
Venue présenter son nouvel 
album Peau Neuve et sa 
scénographie si particulière, 
Nach a offert un concert 
d’exception aux heureux 
spectateurs présents dans 
la salle du Ponant le 13 
décembre dernier.

SOLIDARITÉ
Remise des boites 
solidaires pour Noël
C’est à l’occasion d’un goûter de 
Noël que les familles hébergées 
au CADA se sont vues remettre les 
boites solidaires. Un joli cadeau en 
avance avec la présence du Père 
Noël pour les enfants.
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Installation des panneaux de la future médiathèque
Pour les plus curieux d’entre vous, venez découvrir les panneaux installés 
sur les palissades en bois devant l’ancienne médiathèque, dont les travaux 
ont commencé en octobre dernier. 

L’ouverture de la future médiathèque est prévue en 2025 ! 

NOUVELLES RECRUES
Les pompiers renforcent leur équipe

Régulièrement, de nouvelles recrues s’engagent au service des 
autres comme sapeurs-pompiers volontaires, en parallèle de 
leur métier ou de leurs études.
Le Centre d’Incendie et de Secours de Pacé a renforcé ses 
rangs :
De gauche à droite : Terry Malherbe, lieutenant et chef de 
centre, William Martinez-Sanchez, Amélie Rollin et Pauline 
Alfonsi, sapeurs 1ère classe, Antoine Buan et Alexandre 
Rauturier, sapeurs, Olivier Lelu, sapeur 1ère classe et Claude Rot, 
sergent-chef & adjoint au chef de centre.

TERRE DE JEUX
Initiation au judo 
Les tout-petits du multi-accueil Câlin-copain 
ont participé à une séance de découverte de 
baby judo, le 19 janvier dernier. Cet atelier 
initiatique était animé par la section judo du 
COP.

VIE MUNICIPALE 
Entrée de Cédric Bailly, au Conseil municipal 
Suite au départ de Johann Caillard, Cédric Bailly a fait son 
entrée au sein du Conseil Municipal le 19 décembre dernier.
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« Pacé, cette ville que je suis fier 
d’administrer, présente un bon 
nombre d’atouts. Nous sommes 
dans un cadre de vie agréable que 
nous entendons protéger »
En introduction, le Maire a tenu à 
saluer la gendarmerie et le centre 
de secours de Pacé « pour leur 
engagement et coopération »,
les personnes investies dans le 
domaine de l’enfance et de la 
jeunesse « Vous faites un travail 
important pour préparer l’avenir 
de nos enfants et parfaire leur 
éducation et leur formation. »
Le premier magistrat a ensuite 
remercié celles et ceux qui font 
vivre Pacé dans les domaines 
culturel et sportif. « Nous avons 
de nombreuses associations sur 
notre territoire qui vivent avec des 
bénévoles dont on doit remercier 

l’engagement. Le temps passé par 
ces personnes est impressionnant. 
Mais une crise des vocations dans 
ce domaine est constatée et il 
manque à mes yeux une politique 
nationale visant la pérennisation 
de ces postes et l’encouragement 
au bénévolat. A Pacé nous avons 
lancé un forum du bénévolat, dont 
la seconde édition aura lieu le 13 
avril prochain. »

Prise en compte 
environnementale
« Nous sommes sensibilisés au 
réchauffement climatique. Nous 
avons en permanence le souci 
de participer à la préservation 
de notre planète dans nos 
choix. A chaque investissement 
et réalisation communale, les 
critères énergétiques sont pris en 
considération. »

Réalisations marquantes 
de l’année 
Les travaux routiers ont été 
importants en 2023. La liaison 
du réseau express vélo allant 
de Pacé à Rennes a été réalisée. 
L’avenue Pinault, aménagée en 
partie en chaucidou, permet aux 
piétons, cyclistes et véhicules de 
cohabiter dans un cadre paisible. 
La voie supplémentaire du 
rond-point du Ponant à la RN 12 
fluidifie la circulation des voitures 
sortant de la zone d’activités et du 

centre commercial. La réfection 
de l’avenue Le Goffic, avec un 
nouveau tapis pour la chaussée et 
des équipements, est en cours de 
finition.
L’extension des bureaux de la 
gendarmerie, livrés en février 
2024, apportera des locaux 
adaptés. « Nous avons également 
continué à rénover nos sentiers de 
randonnée et repenser nos aires 
de jeux dont celle du parc du Bon 
Pasteur. »

Projets en cours 
La réalisation de la ZAC Bourg 
Clais Touraudière est en cours. 
Les premiers habitants sont 
arrivés sur la Clais à la fin d’année 
2023. La plupart des autres lots 
individuels sont en cours et seront 
livrés courant 2024. Cela illustre la 
nouvelle évolution urbanistique de 
la commune. La construction du 
premier immeuble sur cette zone 
va commencer prochainement. 
« Ne visons pas uniquement la 
quantité mais faisons de la qualité 
pour que nos habitants se sentent 
bien » a-t-il déclaré.

L’esquisse du projet An Diskuiz  
a été dévoilée. Cette nouvelle 
place sera un lieu animé avec des 
commerces et une halle.
Le futur immeuble proche de la 
mairie est en cours de construction 
et sera destiné à accueillir des 
logements sociaux et les futurs 

Vœux du Maire
Le 9 janvier, Hervé Depouez a adressé ses vœux aux acteurs 

économiques, associatifs et aux personnalités.

MUNICIPALITÉ

Nous 
adaptons 
les services 
de notre 
commune 
aux 
nouveaux 
besoins 
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Vœux du Maire

bureaux de la police municipale.
La réalisation de la piscine 
intercommunale, projet porté par 
six communes, est un engagement 
fort qui voit sa concrétisation 
se réaliser. « Vous savez que le 
contexte est difficile actuellement 
pour ce type d’investissements. 
C’est un projet que l’on souhaite 
mener à terme car c’est nécessaire 
et attendu par nos populations. »
Les travaux de la médiathèque 
ont démarré, elle sera à la fois 
agrandie et rénovée. 

En 2024...
D’autres projets vont commencer 
en 2024 : la rénovation de 
l’école Guy Gérard, pour la rendre 
plus adaptée et répondre aux 
exigences énergétiques ainsi que 
la création d’un réseau de chaleur 
pour alimenter les différents 
bâtiments publics... 

Vidéo des voeux 
du Maire 

Vidéo Carte de 
voeux

 www.ville-pace.bzh/
actualite/meilleurs-

voeux-2024

Un magazine 
100% recyclé

Votre magazine Pacé Ville & Nature est désormais 
imprimé sur du papier 100 % recyclé, certifié FSC. Le 

papier n’a pas été blanchi, il s’agit d’un papier recyclé 
à partir de chutes de papier d’imprimerie. Par rapport 
aux précédents numéros, le grammage du papier a 

été réduit de 15%, pour limiter la production de papier 
nécessaire ainsi que les coûts de fabrication.

Un nouveau site 
pour le Syrenor
L’établissement public de 
coopération intercommunale dévoile 
son nouveau site Internet.
Plus fluide d’utilisation et plus ludique, vous retrouverez sur le 
nouveau site www.syrenor.fr, toutes les informations, activités 
et événements proposés par le Syrenor, intercommunalité qui 
réunit les communes de Pacé, La Chapelle-des-Fougeretz, 
Clayes, Gévezé, Parthenay-de-Bretagne, Montgermont, 
Saint-Gilles et Vezin-Le-Coquet.

La ville de Pacé fait partie du Syrenor afin de mutualiser des 
compétences communales et offrir des services publics de 
proximité, dans les domaines de la petite enfance (multi-
accueils et relais petite enfance), de la musique et de la 
danse (école Accordances), de l’emploi (point d’accueil 
emploi) et des seniors (Ehpad).

 www.syrenor.fr
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Epluchures, marc de café, coquilles 
d’œuf… ces déchets organiques 
alourdissaient inutilement les 
poubelles. Suite à la loi de 
lutte contre le gaspillage et à 
l’économie circulaire, chaque foyer, 
en maison ou copropriété, doit 
disposer d’une solution pour trier 
ses déchets organiques.  
Pour les habitants en maison et 
rez-de-jardin, Rennes Métropole 
poursuit la mise à disposition 
gratuite d’un composteur 
individuel sur demande. Il suffit 
de s’inscrire en ligne sur le site de 
Rennes Métropole. 
On trouve également de 
nombreuses astuces sur le site pour 
devenir un expert du compostage. 
La direction des déchets de 
Rennes Métropole se veut 

rassurante : « Si vous n’avez pas de 
composteur au 1er janvier, pas de 
panique, ce n’est pas obligatoire 
bien que fortement 
recommandé. »
Pour les habitants en immeuble, un 
service mixte est proposé : 
- soit du compostage en pied 
d’immeuble quand il dispose d’un 
espace vert compatible, 
- soit de la collecte en porte-à-
porte ou en apport volontaire 
(selon les modalités déjà 
existantes de collecte des ordures 
ménagères).

 Metropole.rennes.fr 
> Page déchets/propreté
Numéro Infos déchets :
0 223 622 622 

DÉCHETS

de déchets alimentaires 
présents dans les ordures 
ménagères, par habitant 

de Rennes Métropole

Depuis le 1er janvier, une solution de tri des déchets alimentaires doit 
être proposée à tous les foyers, en maison ou appartement.

57kg

Compostage des déchets 
alimentaires

Travaux en cours :
réseaux d’eau
Dans le cadre de l’amélioration du réseau de distribution public d’eau 
potable, la Collectivité Eau du Bassin Rennais réalise actuellement des 
travaux de renouvellement de la conduite publique d’eau potable et 
des branchements associés. Ces travaux interviennent suite à la mise en 
service d’une nouvelle installation de surpression du réseau d’eau potable 
en septembre dernier. 
Le stationnement et la circulation seront modifiés rue Michel Gérard et 
sur une partie du Boulevard Patrice Dumaine De La Josserie. L’accès sera 
conservé pour les services ainsi qu’aux riverains.
Les travaux auront lieu jusqu’à début mars 2024.

 SPL Eau du Bassin Rennais au 02 23 22 00 00

10
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Le Club des entreprises 
pacéennes (CEP) s’associe au club 
Entreprendre + à Saint-Grégoire 
et au Club des entreprises de la 
Vallée de la Seiche pour créer un 
événement de l’entrepreneuriat 
local. A la manière d’un speed 
dating, les participants auront 
une minute pour se rencontrer et 
présenter leurs activités. 
« L’enjeu est de faire rencontrer 

des gens du territoire pour qu’ils 
se rendent compte qu’ils peuvent 
travailler ensemble et créer des 
opportunités » précise Marion 
Laplane, membre du bureau du 
CEP. Cet événement collaboratif 
est ouvert à tout entrepreneur qui 
en fait la demande.

 Mercredi 17 avril, 
à 18h30 au Ponant 
07 49 59 45 91

ÉVÉNEMENTS

Conférence sport et santé

Rencontre des 
entrepreneurs
Trois clubs d’entreprises invitent les 
entrepreneurs à participer au Speed-meeting 
interclubs, le 17 avril prochain au Ponant

« Bouger nous est vital ! Pourtant 
notre société est submergée par 
un tsunami de sédentarité et 
d’inactivité physique. L’addiction 
à la chaise qui s’est installée 
nous concernent tous, les jeunes 
comme les moins jeunes. Les 
risques sanitaires graves de ce 
mode de vie, principale cause de 
mortalité précoce évitable, sont 
trop méconnus. Sa prévention est 
pourtant simple, il suffit de se lever 

plus souvent pour bouger plus. »
développe le médecin du sport.
Cet événement est proposé par la 
ville, labellisée Terre de jeux 2024, 
en partenariat avec la MJC et 
la section olympique du collège 
Dolto, afin de promouvoir la 
pratique sportive.

 Vendredi 22 mars à 20h30, 
l’Escapade, Espace Le Goffic.
Gratuit 

François Carré, cardiologue et médecin du 
sport, va animer une conférence sport santé.

Exposition 
Histoire, sport et 

citoyenneté

Retracez les 128 ans 
d’histoire autour de 
sportifs d’exception, 
des jeux olympiques 
d’Athènes en 1896 
à ceux de 2024.

Par la CASDEN
 Du 22 mars au 5 avril 

dans le hall, Espace Le 
Goffic
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Les coulisses 
de la restauration 

municipale
Les agents de restauration municipale préparent chaque jour 
les repas des enfants scolarisés sur la commune. Depuis 2003, 

la ville de Pacé a fait le choix d’internaliser la restauration 
scolaire pour contrôler le processus de fabrication et offrir une 

prestation de qualité aux écoliers. 

12
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PRÉPARATION DES REPAS SUR PLACE 

Tous les midis, du lundi au vendredi, 875 repas en 
moyenne sont servis dans les restaurants des écoles 
maternelles et élémentaires. Ils sont confectionnés à 
Pacé, au sein de la cuisine centrale et municipale. 
Dès 6h30, une brigade de six 
professionnels de la restauration, 
trois chefs cuisiniers et trois aides 
cuisines confectionnent les repas 
du jour. La cuisine centrale, basée 
à l’école du Haut-Chemin, est un 
équipement municipal construit en 
2003. C’est un outil de production 
performant qui respecte des règles 
d’hygiènes très strictes.

Les agents préparent les repas le 
matin, pour les servir le midi. 
« Les repas sont produits en 
liaison chaude. C’est-à-dire qu’on 
ne remet pas en température 
les plats, ils restent au chaud 
jusqu’au service » précise Lionel 
Allais, chef de la cuisine centrale. 

Des fiches recettes sont suivies 
scrupuleusement et ajustées 
selon le nombre d’inscrits. Les 
repas sont ensuite livrés dans les 
deux restaurants satellites. La 
température des plats est vérifiée 
jusqu’au service. Dans chaque 
restaurant, des agents dressent 
et servent les repas. Pour les 
maternelles, le service est à table 
et, pour les plus grands, le service 
est réalisé en self avec un plateau 
repas. A la fin du service, les 
agents de restauration déjeunent 
pour s’atteler ensuite au nettoyage 
de la vaisselle et des restaurants. 
En internalisant la production, 
la ville contrôle l’ensemble du 
processus de fabrication.

grand angle

La santé 
des enfants 
passe 
par une 
alimentation 
saine et 
variée
JOSETTE LE GALL 
Adjointe aux affaires 
scolaires et à la jeunesse

Livraison

Groupe scolaire 
Ste-Anne St-Joseph

Groupe scolaire 
Guy Gérard

CUISINE CENTRALE
Préparation des repas

Livraison

Groupe scolaire
du Haut-Chemin



LES AVIS DES ÉCOLIERSLES ASSIETTES À LA LOUPE

A Pacé, on privilégie les produits frais, de saison et 
de qualité. Tout est fabriqué et cuisiné sur place, 
les produits industriels ou transformés sont rares. 

Dans la chambre froide de la cuisine centrale, 
on retrouve principalement des légumes, afin de 

diversifier les plats en période hivernale. Le BIO 
et les produits labellisés sont privilégiés. Un repas 

végétarien est proposé une fois par semaine, 
conformément à la loi EGAlim.

Les menus sont établis pour apporter une 
alimentation diversifiée tout en répondant aux 

besoins nutritionnels des enfants. Le chef cuisinier 
établi une trame de menus sur huit semaines, 

qui est ensuite contrôlée par une diététicienne 
de la Maison de la Consommation et de 

l’Environnement. Tous les repas se composent 
de cinq composants : entrée, plat de résistance, 

laitage, dessert, pain. L’équilibre alimentaire 
se construit en alternant viandes, poissons, les 

différents types de cuisson, en respectant les 
apports en fruits, légumes et en produits laitiers. 
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LISTE DES LABELS 

18%22%

de produits issus de 
l’agriculture biologique 

de produits labelisés et de 
haute qualité

La restauration 
collective 

réglementée

La loi EGAlim fixe des 
objectifs ambitieux à la 
restauration collective 
publique et privée pour 

favoriser la transition 
vers une alimentation 
de qualité et durable. 
Le menu végétarien 
hebdomadaire et la 

part de produits bio, de 
qualité et durables sont 

réglementés. 



INGRÉDIENTS 

300g de potimarrons
100g de poireaux 
50g d’oignons
100g de lentilles corail
35cl de crème liquide 
12cl de bouillon de légumes
Une cuillère à café de sel moulu 
Une cuillère à café de muscade 
Un litre d’eau
Pour 5 personnes 

PRÉPARATION 
Couper les potimarrons et 
poireaux en petits morceaux.

Faire suer dans l’huile d’olive, 
les oignons, les poireaux et le 
potimarron.

Ajouter les lentilles corail et 
mouiller avec le bouillon de 
légumes.

Laisser mijoter environ 
30 minutes puis mixer la 
préparation.

Ajouter la crème (que vous 
pouvez remplacer par du lait de 
coco).

Rectifier l’assaisonnement en sel 
et muscade.

Velouté de 
potimarron
et lentilles 

corail 

LES AVIS DES ÉCOLIERS

Les soupes et veloutés sont 
très appréciés des écoliers. 

A Pacé, les soupes industrielles 
sont bannies ! 

Le chef de la cuisine vous 
livre les secrets du velouté de 
potimarron et lentilles corail 

servis dans les écoles. Une 
recette simple qui permet de 

faire manger des légumes aux 
enfants. Bon appétit !

est le coût du repas facturé 
aux familles pacéennes, 

en fonction des quotients 
familiaux

€

de 1,08 €
à 5,65 €

7,69 €
est le coût de revient 

d’un repas 

Valorisation 
des déchets 

Rennes Métropole 
collecte les déchets 

alimentaires de la cuisine 
centrale deux fois par 

semaine. Ils sont ensuite 
valorisés dans une unité 
de méthanisation pour 
produire de l’énergie.

« Ils font des bons plats à la 
cantine. Si on ne prend pas 
d’entrée on doit prendre 
un dessert, au moins un des 
deux. »

Lise, 6 ans 

« C’est trop bien de manger 
à la cantine, des fois on a des 
glaces et du poulet frites » 

Victor, 4 ans

« Parfois je mange chez moi, 
parfois je mange à la cantine. 
Je n’aime pas trop quand il y 
a des légumes mais je goûte 
quand même »

Kimya, 7 ans 

L
a 

re
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e 

du
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Une nouvelle répartition des bureaux de 
vote par secteur d’habitation est mise en 
place cette année, à l’occasion des élections 
européennes du 9 juin.

Le lieu de vote va changer pour la 
moitié des électeurs. La ville passe 
de huit à onze bureaux de vote en 
2024. Ce nouveau découpage va 
permettre de s’adapter à la hausse 
de la population et aux prévisions 
des projets urbanistiques en 
cours. Une évolution majeure 
qui intervient sept ans après la 
précédente refonte électorale.

Prochaines élections : 
élections européennes 
Les électeurs français et 
ressortissants européens sont 
appelés aux urnes le dimanche 
9 juin 2024 pour élire 81 
eurodéputés. Il n’y aura pas de 
second tour.

Nouvelles 
cartes électorales 

Les Pacéens inscrits sur 
les listes électorales 
vont recevoir en mai 
par voie postale leur 

nouvelle carte électorale. 
Même si l’électeur n’est 

pas concerné par le 
changement de bureau 
de vote, son ancienne 

carte ne sera plus 
valable.

décryptage

électeurs voteront dans un 
nouveau bureau de vote, 
soit 1 Pacéen inscrit sur 2 

4 568

décryptage

Nouvelle répartition 
des bureaux 
de vote 

Inscriptions sur les listes 
électorales
La date limite pour s’inscrire sur 
les listes électorales est le 1er mai 
en ligne ou le vendredi 3 mai en 
mairie. Un titre d’identité et un 
justificatif de domicile de moins de 
trois mois vous seront demandés.
Si vous avez déménagé dans Pacé, 
vous devez le signaler par mail au 
service vie citoyenne ou à l’accueil 
de la mairie.

  Renseignements
viecitoyenne@ville-pace.fr
02 23 41 30 00
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Retrouvez 
la répartition détaillée 

par rue sur le site :
ville-pace.bzh
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Salle Louison Bobet ASalle Louison Bobet A

Salle Louison Bobet BSalle Louison Bobet B

Salle Louison Bobet CSalle Louison Bobet C

Ecole Haut-CheminEcole Haut-Chemin

Salle Chateaubriand, Espace Le GofficSalle Chateaubriand, Espace Le Goffic

La Galerie, Espace Le GofficLa Galerie, Espace Le Goffic

Collège Françoise Dolto Collège Françoise Dolto 

Salle Trégor A, complexe Chasseboeuf Salle Trégor A, complexe Chasseboeuf 

Salle Trégor B, complexe Chasseboeuf Salle Trégor B, complexe Chasseboeuf 

1111 Salle PinaultSalle Pinault

Bureaux de vote Bureaux de vote 



Samedi 2 décembre, la fraicheur n’a pas refroidi l’enthousiasme d’un 
groupe de citoyens. Comme tous les premiers samedis du mois, ils se 
retrouvent à 9h45 sur le parvis de l’Espace Le Goffic, pour ramasser les 
déchets trouvés par terre. Lassés des incivilités et de constater que la 
nature est polluée de déchets, ils se réunissent pour agir concrètement 
et préserver notre environnement. 
« Au départ, je partais seul pour ramasser les déchets. » explique 
François Guyomard. Sur cette lancée, plusieurs habitants se sont 
mobilisés à ses côtés pour se réunir régulièrement. Petit à petit, le 
groupe s’est étoffé et s’est organisé. Des plans plastifiés permettent 
d’identifier tous les secteurs de la ville. « Si des habitants souhaitent 
nous rejoindre spontanément, on peut se répartir les espaces » précise 
Pascal.

Un rendez-vous ouvert à tous 
Certains viennent tous les mois, d’autres selon leurs disponibilités. 
« J’essaye d’être la quand je peux. Je trouve que c’est super simple 
de venir aider. On parle, on récupère les déchets. C’est cool de voir 
les espaces dégagés après notre passage ! » confie Léa, 20 ans, la 
benjamine du groupe. Ce collectif de citoyens est ouvert à tous : 
« Chacun peut venir même une heure ! » invite Pascal.

Implication citoyenne 
Leur mobilisation ne s’arrête pas aux opérations mensuelles. Le 
collectif porte d’autres actions, comme celle de sensibiliser les 
entreprises du territoire. « Tous les jours quand je fais une promenade 
je prends un sac poubelle dans mon sac à dos, on est tellement 
impliqué à cette cause » démontre Christian.

  Tous les premiers samedis du mois, départ à 9h45 du parvis de 
l’Espace Le Goffic. Prévoir gants et sacs poubelle.
Contact : François Guyomard 06 15 76 72 32
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Ramassage 
des déchets
Un collectif de citoyens Pacé, J’aime 
ma nature  organise des opérations de 
nettoyage tous les premiers samedis du 
mois.

Immersion

Les citoyens se réunissent sur le parvis de l’Espace Le 
Goffic pour déterminer les secteurs à couvrir.

9h45

Équipés de gants, de chasubles vertes et de 
pinces à déchets, ils ramassent les détritus.

10h

L’équipe se retrouve pour constater 
la masse de déchets et les jeter. 

12h

Stop aux mégots
Les mégots sont un véritable 
fléaux dans le centre-bourg. 
Leurs substances causent des 
ravages sur les écosystèmes 
et la biodiversité. Fumeurs, 

ne sortez plus sans votre 
cendrier de poche et ne jetez 

plus vos mégots par terre !



Connaissez-vous l’histoire du 
P’tit Bénéfice avant votre 
arrivée ?
Daniel : Je suis né juste à côté 
et j’ai passé ma jeunesse ici 
avec les enfants du bar. Avant, 
l’établissement faisait café, forge, 
épicerie et mécanique vélo-
mobylette. Dans ma jeunesse, il 
y avait le téléphone public. La 
plaque 114 était accrochée à 
l’extérieur, ce qui indiquait qu’on 
pouvait téléphoner ici. Quand les 
gens avaient besoin, ils venaient 
frapper à la porte même la 
nuit. C’était un tout petit bar, 
avec un flipper, un baby-foot 
et une grande table où les gens 
s’asseyaient tout autour. On y 

vendait aussi du sel au détail. La 
forge était dans la pièce à côté et 
les chevaux étaient attachés au 
pied de la porte à l’extérieur en 
attendant d’être ferrés. La boucle 
est toujours dans le mur. 
Marie-Agnès : C’était une 
entreprise familiale. Les 1ers 
tenanciers sont restés 60 ans et 
les 2e 40 ans. Madame Guitton, 
l’ancienne propriétaire, était très 
contente de nous vendre car au 
moins elle vendait à une personne 
du village. 

D’où vient le nom Le P’tit 
Bénéfice ?
MA : Comme Madame Guitton 
faisait épicerie, les gens 
apportaient leur beurre, leur 
lait, leurs œufs à vendre ici et ils 
repartaient avec des courses. 
Alors ils disaient : « C’est un P’tit 
Bénéfice de venir chez toi ». Ce 
nom me plaisait beaucoup. Je ne 
l’ai pas changé parce que pour moi 
c’était la vie du café, la continuité. 

Vous avez réussi à faire vivre le 
café pendant 35 ans. Quel est 
votre secret ? 
MA : Pour moi c’était un lieu 
de rencontres, d’échanges, de 
convivialité. J’essayais de rendre 
service et de faire plaisir. C’est une 
vocation. Et j’ai toujours innové 
en proposant du hareng grillé en 
début d’année par exemple, ou 
encore avec la soirée châtaignes 
en novembre. Au bar, je vendais du 

vin chaud l’hiver, de la godinette 
et de la sangria. Les gens ne 
trouvent pas ça ailleurs. Je faisais 
aussi une très belle décoration de 
Noël et je faisais venir le père Noël 
pour que les enfants repartent 
avec un petit sachet de chocolat. 
Voilà, c’est moi ! Ça me demandais 
beaucoup de travail, parfois pour 
peu de recettes, mais finalement 
je me faisais plaisir en premier. 
Et puis les gens ne mangeaient 
que des bons produits ici. Pour 
les concours de palet, les courses 
de vélo, Daniel, qui est boucher, 
s’occupait des galettes saucisses, 
du pâté, des rillettes. On s’est bien 
complété.

Quels sont vos meilleurs 
souvenirs ?
MA : Faire la fête. On en a organisé 
beaucoup ! Pour les 10 ans du café, 
tout le monde a bu et mangé 
gratuitement. C’est la plus belle 
fête que j’ai pu faire. Avant on 
faisait aussi un feu de Saint-Jean. 
On s’est donné beaucoup de mal 
mais on a des bénévoles pour nous 
aider. 
D : Faire des fagots pour la fête 
du village qu’on a organisée en 
2000 et la joie de voir le soir que 
c’est réussi. On était 80. On avait 
préparé un buffet campagnard 
cuit au feu de bois. Tout le monde 
s’était réuni sur le terrain en face 
de ma maison de naissance.
Le P’tit Bénéfice a fermé ses 
portes en  juin 2021.
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Au café 
le P’tit Bénéfice 

portrait

De 1986 à 2021, Marie-Agnès et Daniel Legavre ont été les heureux 
propriétaires du café Le P’tit Bénéfice, situé à 4 km du centre sur la 
route de Gévezé. Un achat coup de cœur pour Marie-Agnès qui devint 
ainsi la 3e tenancière de ce commerce familial riche d’une histoire 
séculaire.

Mémoires de Pacéens
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Danse modern jazz
Par Aurélie Girbal & Anne-Sophie 
Belfort 

Le modern jazz, style de danse 
contemporaine, intègre les aspects 
techniques et chorégraphiques lors 
des ateliers dédiés.

Comment se déroulent les 
séances ?
Pour les adolescents et adultes, 
les séances se divisent en trois 
parties. Elles commencent par 
un pré-échauffement, elles se 
poursuivent par plusieurs exercices 
(travail des pieds, coordination 
et déplacements). Enfin, la 
chorégraphie ponctue la séance.
Pour les cours d’éveil, la méthode 
est différente  : 
« Avec les enfants on travaille des 
choses imagées, il faut que cela 
reste ludique ! Leur apprendre des 
choses techniques sans qu’ils ne 
s’en rendent compte. » précise 
Anne-Sophie Belfort 
Pour quel public ?
A partir de 5 ans jusqu’à l’âge 

adulte, les débutants sont 
acceptés.
Les cours d’Aurélie Girbal 
s’adressent à un public 
d’adolescents et d’adultes 
confirmés qui pratiquent la danse 
depuis plusieurs années.

Danse modern
Par Ingrid Vinatier

Comment se déroulent les 
séances ?
Ces ateliers intègrent des séances 
d’échauffement, de techniques 
et une approche chorégraphique 
(d’interprétation ou de création).
Pour quel public ? De 14 à 18 ans 

Zumba 
Par Johana Cohen

La zumba est un cours festif 
qui allie le fitness et la danse. 
Les participants réalisent des 
enchaînements classiques 
de fitness sur des musiques 
ensoleillées.  

Pour quel public ? 
Pas de niveau requis. « Il faut avoir 
l’envie de danser et de bouger ! » 
précise la professeure depuis 12 
ans. Trois cours sont proposés : 
8-12 ans, 13-17 ans et à partir de 
17 ans.

  Des inscriptions sont  
possibles en cours d’année. 
Certains cours, complets, seront 
ouverts aux inscriptions à la ren-
trée prochaine.

 

Dansez à la MJC
La MJC propose des ateliers de 
danse, accessibles dès 5 ans, à 
l’Espace Le Goffic.

découvertes

adhérents pratiquent 
la danse à la MJC

345
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« Ce n’est pas un sport de combat 
ou un art martial. Il n’y a pas 
de philosophie ou de règles » 
argumente Nadya Tsaryova, 
éducatrice sportive à l’OCAS. 
Le Krav maga se distingue des 
autres disciplines, il s’agit d’une 

méthode de self-défense, inventée 
par l’armée israélienne et enseignée 
aux quatre coins du monde. 
« Le but est d’arrêter une situation 
problématique le plus vite possible » 
pour cela, les participants 
apprennent à se déplacer, à ne 

pas tomber et à réfléchir en cas 
d’agression. Proposés à la carte par 
la MJC, les stages permettent de 
découvrir une activité sur une ou 
plusieurs séances. La coach confie 
« Des techniques différentes sont 
proposées sur chaque session ! ».

Stéphane Henry a lancé ces ateliers 
avec le soutien de la MJC, suite 
à une contribution bénévole au 
Repair café de la Chapelle-Thoua-
rault. « J’ai adoré cette expérience, 
c’est tellement enrichissant et 
gratifiant de réparer. Comme je suis 
Pacéen, je souhaitais en faire un 
ici » confie-t-il. 
Les personnes viennent avec leur 
objet et expliquent le problème 
rencontré. Dans les domaines de 
l’électricité, l’électronique, l’élec-

troménager, la couture ou encore 
l’informatique, les compétences 
des bénévoles sont variées. « On 
répare ensemble ou on donne des 
conseils. Le plus souvent il ne suffit 
pas de grand-chose pour réparer ! » 
explique Stéphane Henry.  
La convivialité et l’échange sont au 
cœur de ce rendez-vous mensuel.

 Hall de l’Espace Le Goffic, 
les troisièmes samedis du mois 
de 10h à 12h 

Réparez vos objets 
Tous les troisièmes samedis du mois, vous pouvez 
apporter vos objets défectueux ou hors d’usage pour 
leur offrir une nouvelle vie.

Initiez-vous au krav maga
Techniques de self-défense, des séances de Krav maga sont proposées à l’Espace 
Le Goffic.

Recherche de 
bénévoles 

Le Repair café existe 
grâce à la mobilisation de 
personnes bénévoles. Ce 

collectif recherche d’autres 
volontaires pour enrichir les 

compétences et proposer un 
second rendez-vous 

mensuel. 

  Samedis 6 avril et 1er juin 2024 
de 10h à 11h, Espace Le Goffic
Tarifs à la séance : 15€ adhérent 
17€ non adhérent 

Retrouvez tous les stages de la 
MJC sur : mjcpace.com
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agenda

DIMANCHE 11 FÉVRIER 
ESCAPADES CLASSIQUES
Brahms le Tzigane
Espace Le Goffic • 17h • 18€/16€/13€ 

 mjcpace.com

MARDI 13 FÉVRIER 
PERMANENCE
CDHAT
Les conseils habitat informent 
les propriétaires de maison 
individuelle des aides financières 
possibles afin de rénover leur 
habitation.
Mairie • 14h à 16h • Sans RDV

NUMÉRIQUE
RDV numérique 
Espace Le Goffic • 14h30

 Sans inscription

MERCREDI 14 FÉVRIER 
PERMANENCE
Conseillère départementale
Mairie • 10h45 à 11h45 • Sans RDV

MERCREDI 14 FÉVRIER 
THÉÂTRE
Les hommes se cachent pour 
mentir
Le Ponant • 20h30 • 25€

JEUDI 15 FÉVRIER
HUMOUR
Djamil le Shlag
Le Ponant • 20h30 • 32€

ATELIER NUMÉRIQUE
Utiliser une clé USB
Espace Le Goffic • 14h30 

 Sur inscription au 06 18 68 15 61

VENDREDI 16 FÉVRIER
THÉÂTRE
Madame Bovary en plus drôle 
et moins long
L’Escapade • 20h30 • 14€/12€ 

 mjcpace.com

SAMEDI 17 FÉVRIER
FÊTE
Dîner dansant de la 
Saint Valentin du Comité 
d’Animation Pacéen
Le Ponant • 20h • 47€ par personne

DIMANCHE 18 FÉVRIER
FÊTE
Bal annuel de l’Amicale des 
loisirs Pacéens
Le Ponant • 14h à 19h • 10€

DU 19 AU 23 FÉVRIER 
VENTE
Ventes aux enchères de 
matériels et véhicules 
d’occasion
La ville de Pacé lance une 

nouvelle campagne de vente aux 
enchères de biens d’occasion sur 
la plateforme Agorastore. Vente 
ouverte aux particuliers. 

 ville-pace.bzh

MARDI 20 FÉVRIER
CONCERT
Masque et Tuba  
de la Cie Nid de coucou
Concert dès 4 ans  
L’Escapade • 14h30 • 6€ 

 mjcpace.com

MERCREDI 21 FÉVRIER
SPECTACLE MUSICAL
Marianne James
Tout est dans la voix 
Le Ponant • 20h • 37€

MERCREDI 28 FÉVRIER 
PERMANENCE
Conciliateur de justice
Mairie • Sur rendez-vous

VENDREDI 1ER MARS 
6e vendredi des 1ers vendredis 
du mois
Au programme : découverte de la 
musique Irlandaise et de jeux 
L’Escapade • 19h • gratuit 

 mjcpace.com

SAMEDI 2 MARS 
ENVIRONNEMENT
Nettoyage de la nature
Départ Espace Le Goffic • 9h45
(Prévoir : gant et sac poubelle) 

Recensement de la 
population

Environ 8 % des logements 
pacéens seront recensés.

Si vous en faites partie, une 
lettre sera déposée dans votre 

boîte aux lettres. 
 

 le-recensement-et-
moi.fr

JUSQU’AU 24 FÉVRIER



SAMEDI 2 MARS 
HUMOUR
Marine Baousson
Report du spectacle du samedi 18 
novembre 2023 
Le Ponant • 20h30 • 28€ à 32€

SAMEDI 9 MARS 
HUMOUR
Elodie Da Silva 
Le Ponant • 20h • 28€ à 31€

DIMANCHE 10 MARS 
SPORT
Compétition d’aérobic 
Salle Iroise • 9h à 17h

MARDI 12 MARS 
PERMANENCE
CDHAT
Mairie • 14h à 16h • Sans RDV 

MERCREDI 13 MARS 
PERMANENCE
Conseillère départementale
Mairie • 10h45 à 11h45 • Sans RDV

JEUDI 14 MARS 
CONFÉRENCE
Prévention des inflammations
animée par Mme Costard, 
Nutritionniste 
L’Escapade • 15h • 4€/2€ 

 mjcpace.com

VENDREDI 15 MARS 
THÉÂTRE 
Le dîner de cons
Le Ponant • 20h30 • 30€

SAMEDI 16 MARS 
SPORT 
Roller-disco COP RINK HOCKEY
Salle Emeraude • 18h

DU 16 AU 22 MARS 
EXPOSITION 
L’histoire des jeux olympiques
La Galerie, Espace Le Goffic

MARDI 19 MARS 
NUMÉRIQUE
RDV numérique 
Espace Le Goffic • 14h30

 Sans inscription

MERCREDI 20 MARS 
CONTE MUSICAL
Sous les mers par Mermontine
L’Escapade • 14h30 • 7€

DU 20 AU 23 MARS 
THÉÂTRE 
La Théâtrerie Tricoche et 
Cacolet
Le Ponant • 20h30 • 10€ à 16€

JEUDI 21 MARS 
ATELIER NUMÉRIQUE
Organiser les fichiers de son 
ordinateur
Espace Le Goffic • 14h30 

 Sur inscription au 06 18 68 15 61

VENDREDI 22 MARS  
CONFÉRENCE  
Conférence Sport & Santé 
avec le Cardiologue François 
Carré 
L’Escapade • 20h30 • 4€/2€ 

 mjcpace.com
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Semaine des Arts 
des enfants

Pour cette 12e édition, l’Espace 
Le Goffic accueillera les 

œuvres que les jeunes Pacéens 
auront réalisées dans leur 

école et à l’accueil de loisirs.

La Galerie • Gratuit
 Programme détaillé 
sur ville-pace.bzh

DU 12 AU 21 MARS Jazz Fusion
Découvrez les créations 

chorégraphiques Modern Jazz 
de plusieurs compagnies de 

danse.

Le Ponant • 20h30
Tarifs : 14€/12€ 

 mjcpace.com

SAMEDI 16 MARS



VENDREDI 22 MARS 
DANSE
MoloKheya
L’Escapade • 14h30 • 6€ 

 mjcpace.com

DU 22 MARS AU 5 AVRIL
EXPOSITION
Histoire sport citoyenneté
Hall Espace Le Goffic

DIMANCHE 24 MARS 
ESCAPADES CLASSIQUES
Adagio Expressivo 
L’Escapade • 17h • 18€/16€/13€ 

 mjcpace.com

FÊTE
Repas des aînés 
Le Ponant • 12h

MARDI 26 MARS 
THÉÂTRE
Avec Hélène de la Cie La mort 
est dans la boite 
L’Escapade • 14h30 • 6€ 

 mjcpace.com

 VIE MUNICIPALE
Conseil Municipal
Mairie • 20h30

MERCREDI 27 MARS 
PERMANENCE
Conciliateur de justice
Mairie • Sur rendez-vous

SAMEDI 30 MARS 
HUMOUR
L’art du couple
Le Ponant • 20h30 • 28€

MARDI 2 AVRIL 
SPECTACLE MUSICAL COMIQUE
Drôle d’hôtel
Le Ponant • 15h • 27€

MERCREDI 3 AVRIL 
HUMOUR
Edgar Yves
Le Ponant • 20h • Complet

JEUDI 4 AVRIL 
HUMOUR
Benjamin Tranié
Le Ponant • 20h30 • 35€

CONFÉRENCE
Enjeux climatiques et 
énergies 
animée par Michel Simon, 
Ingénieur en Génie Nucléaire 
L’Escapade • 15h • 4€/2€ 

 mjcpace.com

DU 5 AU 7 AVRIL
ART
Exposition dans le cadre des 
Journées Européennes des 
Métiers d’Art 
La Galerie, Espace Le Goffic 

 Programme détaillé sur 
      ville-pace.bzh

VENDREDI 5 AVRIL 
7e vendredi des 1ers vendredis 
du mois
Au programme : surprises et jeux 
de société 
L’Escapade • 19h • gratuit 

 mjcpace.com 

VENDREDI 5 AVRIL 
HUMOUR 
Diane Segard 
Le Ponant • 20h30 • Complet

SAMEDI 6 AVRIL 
HUMOUR
Jean-Luc Lemoine 
Le Ponant • 20h30 • 29€

DIMANCHE 7 AVRIL
DANSE
Rencontres chorégraphiques
Le Ponant • 14h • 8€ 

 mjcpace.com

Tournoi international de 
basket U13

25 équipes masculines et 16 
féminines vont s’affronter 
pour inscrire leurs noms 
au palmarès. Euro Pacé 

Association recherche des 
familles d’accueil pour les 

joueurs et des bénévoles pour 
l’organisation.

Complexe sportif Chasseboeuf 
à Pacé et Saint-Gilles  

 www.europacebasket.fr
europace35bzh@

orange.fr 

LES 6 ET 7 AVRIL
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MARDI 9 AVRIL
DANSE
La chair du monde
Mosaïque composée de danses, de 
musiques et de poésies 
L’Escapade • 20h • 7€ 

 mjcpace.com

MERCREDI 10 AVRIL
CONCERT
Sarah Schwab
Report du spectacle du samedi 14 
octobre 2023 
Le Ponant • 20h • 32€ à 35€

 SAMEDI 13 AVRIL
CITOYENNETÉ
Accueil des nouveaux 
habitants 
Sur invitation ou inscription • 
communication@ville-pace.bzh

HUMOUR
Swann Périssé 
Le Ponant • 20h • 27€

 DIMANCHE 14 AVRIL
CONCERT SPECTACLE
Le Temps du regard par la 
Chorale Notes In’ Rennes 
160 choristes de Notes 
in’Rennes chanteront pour 
l’association Le Temps du Regard 
(accompagnement de personnes 
en situation de handicap).
Le Ponant • 15h • 15€/10€

MARDI 16 AVRIL
NUMÉRIQUE
RDV numérique 
Espace Le Goffic • 14h30

 Sans inscription

MERCREDI 17 AVRIL
PERMANENCE
Conseillère départementale 
Mairie • 10h45 à 11h45 • Sans RDV

ENTREPRISE 
Speed Meeting Interclubs 
Le Ponant • 18h30

JEUDI 18 AVRIL
THÉÂTRE
Vierges Maudites
Escapade • 14h30 • 14€/12€ 

 mjcpace.com 

ATELIER NUMÉRIQUE
C’est quoi l’intelligence 
artificielle ?
Espace Le Goffic • 14h30 

 Sur inscription au 06 18 68 15 61 

HUMOUR
Gérémy Crédeville 
Le Ponant • 20h30 • 36€

VENDREDI 19 AVRIL
HUMOUR
Tanguy Pastureau 
Le Ponant • 20h30 • 30€

SAMEDI 20 AVRIL
CONCERT
Orchestre d’Harmonie de 
Rennes 
Le Ponant • 19h30 • 10€ / 15€

SAMEDI 27 AVRIL
COMÉDIE MUSICALE
La Reine des Glaces 
Reprise en live des célèbres titres 
du dessin animé La Reine des 
Neiges. 
Le Ponant • 14h30 et 17h30 • 22€ 
à 27€

Forum du bénévolat
Vous souhaitez vous impliquer 
dans des initiatives locales ?  

Venez à la rencontre des 
associations pacéennes qui 

ont besoin de vous !

Salle Châteaubriand 
à l’Espace Le Goffic

 10h à 12h

SAMEDI 13 AVRIL



26

RENCONTREZ VOS ÉLUS

Le Maire, Hervé Depouez, les adjoints et conseillers délégués 
reçoivent sur rendez-vous.

Des permanences sur rendez-vous sont également assurées le 
deuxième samedi du mois, de 10h à 12h, à la mairie.

Élus de la minorité :  
le samedi à la mairie de 10h30 à 12h 
Ingrid Simonessa ; Cédric Bailly ; Sophie Bataille ; Hugues Gaislin ; 
Anne-Marie Quémérer ; Guillaume Lucet.

24 FÉVRIER • 23 MARS • 27 AVRIL 

état civil
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 Naissances

 
25/10 Alice HENNO SOUQUET
31/10 Agathe VINCENT
07/11 Elisa GANDOLPHE GALLI
09/11 Milo DESCORMIERS
22/11 Malik CISSE
11/12 Margaux PAUGAM
15/12 Iléana DEPOUEZ
28/12 Iris BEAUMONT

 Décès

 
19/11 Henri MORAUX
23/11 Marie LOUAZON 
               veuve HAMON
 Madeleine PANAGET 
               veuve DOUÉTIL
27/11 Monique GOTTARDINI 
               veuve GICQUEL
04/12 Jean QUINQUENEL
14/12 Jean-Francis ROLLAND
17/12 Angèle RICHARD  
               veuve RIAUX
23/12  Alain BRIAND
24/12 Jean CASTEL
26/12 Michel THOMAS
27/12 Marie-Thérèse MONNIER 
               veuve DARTOIS
29/12 Marie-Thérèse LEMOINE   
               épouse GAULARD

10 FÉVRIER
Nathalie Lefebvre-Bertin, 
culture 
Michel Garnier, travaux, 
bâtiments et voirie

9 MARS
Bertrand Bouffort, sport 
Jacques Aubert, urbanisme et 
développement durable

13 AVRIL
Michel Garnier, travaux, 
bâtiments et voirie
Josette Le Gall, scolaire

 Prise de rendez-vous 
au 02 23 41 30 00

Depuis le 1er janvier 2024, l’accueil de la mairie est ouvert :
  Du lundi au vendredi, de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h.
  Les deuxièmes samedis du mois, de 9h à 12h :
10 FÉVRIER • 9 MARS • 13 AVRIL
  L’accueil est fermé les deuxièmes vendredis du mois, 
de 13h30 à 17h.
Retrouvez toutes les dates sur www.ville-pace.bzh 

Modification des horaires 
d’ouverture de la mairie



MINORITÉ 

Cédric Bailly, nouveau 
conseiller municipal

Depuis le mois de décembre, nous 
avons le plaisir d’accueillir dans notre 
équipe Cédric Bailly.
« Ravi de rejoindre le conseil municipal 
à la suite du départ de Johann 
Caillard, je suis déterminé à œuvrer 
pour le bien-être de Pacé. Avec cette 
équipe motivée, nous travaillerons 
pour le développement économique, la 
préservation de notre environnement 
et l’inclusion sociale. Ensemble, 
nous visons une ville où chacun 
peut s’épanouir. Mon engagement 
se base sur l’écoute des besoins de 

nos concitoyens pour participer aux 
décisions qui nous mèneront vers un 
avenir meilleur pour Pacé .»

Les associations, le cœur 
battant des communes

Parce que les associations font la 
vie des communes, les élus aiment 
à en faire une preuve d’attractivité, 
annonçant fièrement le nombre 
d’associations que compte leur 
territoire. Il est vrai que par leur 
dynamisme, elles animent notre 
quotidien dans tous les domaines : 
éducation, sport, culture, solidarité, 
et bien souvent mettent en place des 
actions qu’une mairie à elle seule ne 
pourrait proposer, gérer et/ou financer, 
sans elles et sans leurs bénévoles.
 
A Pacé, il n’existe pas de service des 
sports municipal par exemple, la mairie 
sollicite donc le COP régulièrement 
pour mettre en place des animations. 
C’est aussi le cas de la MJC, partenaire 
de la commune depuis plus de 50 ans 
dans le domaine culturel notamment, 
et qui propose aussi de nombreuses 
activités ouvertes à tous et assure un 

accueil jeune à partir de 10 ans pour 
prendre la suite de l’accueil de loisirs. 
Nous estimons que ces deux acteurs 
associatifs assurent une réelle mission 
de service public.
 
Investir et mettre à disposition des 
équipements est important, soutenir le 
fonctionnement des associations l’est 
tout autant. Il arrive qu’elles soient 
dans des situations financières qui, 
malgré une gestion rigoureuse, les 
mettent péril, c’est dans ces moments 
difficiles que la mairie se doit d’être 
présente et reconnaissante, au risque 
peut-être sinon de les voir disparaître 
sans savoir ni qui, ni comment, leurs 
missions seraient reprises et quels 
moyens financiers la commune devrait 
y consacrer directement.

Ingrid Simonessa, Cédric Bailly, Sophie 
Bataille, Hugues Gaislin, Anne-
Marie Quéméner, Guillaume Lucet                                   
enactionpourpace@gmail.com
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A Pacé, la culture 
accessible à tous,
La culture s’adresse à tout le monde, 
s’invite au quotidien dans nos vies. 
Les pratiques évoluent : la culture 
numérique (jeux vidéo en ligne, 
téléchargement de films ou de 
musiques) sont très présents dans 
les pratiques des jeunes alors que 
les pratiques dans les équipements 
culturels se développent chez les plus 
de 40 ans.
Aussi se pose la question du 
renouvellement des publics pour 
certaines activités et il nous appartient 
de se questionner et de s’adapter 
à ces changements. A plus grande 
échelle, ces notions de transmission et 
d’accessibilité sont devenues un enjeu 
de société, car il est de notre devoir 
d’élus municipaux de garantir l’accès 
à la culture pour tous les Pacéens. 
Inventer, faire du lien social, susciter 
la curiosité et l’émotion…. A Pacé, 
la culture est importante et est une 
expérience qui se vit sous de multiples 
formes et dans de multiples lieux.

La commune finance plusieurs acteurs 
culturels :
· La médiathèque, 2 600 adhérents.
Elle fait peau neuve et se prépare 
à un avenir radieux. La commune 
a investi 3,6 millions d’€ dans une 
rénovation totale qui permettra une 
démocratisation culturelle. En 2025, 
elle sera en mesure d’accueillir les 
Pacéens. La finalité de ce lieu sera à la 
fois éducative, récréative et citoyenne.
· La MJC hébergée à l’espace Le 
Goffic, 1 400 adhérents. Elle bénéficie 
d’une subvention de 273 000 € qui 
se répartit entre le fonctionnement, 
la jeunesse, et la culture. Un soutien 
exceptionnel de 20 000 € lui a été 
accordée dernièrement pour faire 
face à leur problématique structurelle. 
Leur mission est importante sur la 
commune, elle s’engage auprès des 
acteurs éducatifs, sociaux du territoire 
et nous propose une programmation 
culturelle très riche.
· L’Escapade : Une salle de spectacle 
à l’Espace Le Goffic, une jauge de 170 
places. Un écrin que beaucoup nous 
envie. Ouverte pour les spectacles 
professionnels et les pratiques 
culturelles amateurs. Les associations 
y proposent leur spectacle ou 
conférence.

· Le Ponant, est un espace culturel 
polyvalent qui accueille des spectacles 
et de nombreux événements 
(entreprises, associations).
· L’école de musique du SYRENOR 
propose un apprentissage de la 
musique et de la danse ainsi que 
différents spectacles dans différents 
lieux.
La culture est en évolution constante 
et exige une adaptation des acteurs 
culturels. Nous veillerons à ce que nous 
puissions ensemble faire évoluer nos 
propositions tout en conservant une 
grande diversité.
Programmation culturelle : 
www.ville-pace.bzh/mes-loisirs/
agenda/

FLORENCE CABANIS ET 
NATHALIE LEFEBVRE-BERTIN
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Venez rencontrer des  
associations pacéennes !
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FORUM DU  
BÉNÉVOLAT

de 10h à 12h30,  
Salle Chateaubriand
Espace Le Goffic
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